

LUCIO PABON NUÑEZ

Con motivo de la inauguración del monumento a Bolívar, ha permanecido varios días en Madrid, como jefe de la Misión diplomática de Colombia, don Lucio Pabón Núñez, cuya personalidad es bien conocida en España en los medios académicos e intelectuales en general.

Senador de la República, pertenece a la Comisión del Senado encargada de las relaciones exteriores y de los asuntos militares de su país, en el que ha desempeñado las Carteras ministeriales de Gobierno, Educación Nacional, de la Defensa, así como las Embajadas de Portugal y la Argentina.

Pertenece Pabón Núñez a la Academia Colombiana de la Lengua y es correspondiente de la Española, miembro de honor del Instituto de Cultura Hispánica de Madrid y Bogotá, así como del Instituto Caro y Cuervo de la capital colombiana. Como escritor ha publicado diez libros, y su labor periodística es muy considerable.

Abogado en ejercicio, pertenece además a la dirección del Partido Conservador, que apoya al Gobierno del doctor Pastrana, e intervino en la campaña electoral del nuevo presidente.

—El doctor Pastrana cumplirá el próximo 7 de noviembre tres meses como presidente de Colombia. Ha entrado, como decimos corrientemente,

con muy buen pie. Existe un movimiento general de la opinión pública que le es decididamente favorable. Muy capaz, muy honesto, muy activo, de una muy singular simpatía y sencillez, el presidente Pastrana se mueve en un ambiente de indiscutible cordialidad en todas las capas sociales. En Colombia está ahora reunido el Congreso, que, como se sabe, se divide en dos Cámaras, de Representantes y del Senado. El Gobierno del doctor Pastrana ha presentado a la consideración del Congreso medidas que, al ser transformadas en leyes, van a influir poderosamente en beneficio de las clases populares. A pesar de que aún lleva muy poco tiempo en la Presidencia del país, el doctor Pastrana y su Gobierno están considerados como muy eficaces, cumpliendo las promesas que hizo en su campaña; todo lo cual se va a traducir de un modo inmediato en una etapa de sosiego y de progreso para Colombia.

—¿Cuáles son sus afanes políticos actuales?—hemos preguntado al senador Pabón Núñez.

—Pertenezco a la dirección del Partido Conservador, en el cual figura el doctor Pastrana. El año pasado, cuando me encontraba en Buenos Aires como embajador, fui llamado a mi país para dirigir la campaña electoral. Me incorporé a la vida política de Colombia, y en ella continúo. Mi objetivo es conseguir por todos los medios que estén a mi alcance algo en beneficio de los programas que expusimos en la campaña para que ellos se conviertan en salvadora realidad para mi patria. Es mi principal aspiración, y a ella estoy dedicado por completo.

Al referirnos al monumento a Bolívar, inaugurado en el madrileño parque del Oeste,

dice el senador Pabón Núñez que se trata de la nobilísima correspondencia de España a la exaltación en Hispanoamérica de los grandes valores de la raza.

—En Colombia tenemos un monumento a Blas de Lezo, que defendió Cartagena de Indias, con tropas españolas, contra los piratas ingleses. Bogotá ha erigido otro a Gonzalo Jiménez de Quesada; en Popallán y Cali lo tiene Sebastián de Benalcázar, etcétera. Asimismo, en Bogotá tenemos el gran monumento a la Reina Católica. Nos enorgullece que la estatua del libertador Bolívar, considerado como padre y maestro de Colombia, Venezuela y de todos los países libertados por él, sea erigido por España y en un lugar tan hermoso como el parque del Oeste.

En las solemnidades que con este motivo se han celebrado en Madrid, el senador Pabón Núñez inauguró la cátedra Simón Bolívar en el Colegio Mayor Miguel Antonio Caro, y en su lección se refirió a un capítulo importante en la vida de Bolívar de la cual no hablan sus biógrafos, y que es la influencia del medio español de Caracas, con Universidad, conventos y bibliotecas, así como del ambiente cultural es-

pañol en el que el Libertador vivió más de tres años y medio de estudio.

—En el pensamiento político de Bolívar, que es de lo más importante en la vida de este portentoso hombre de la Hispanidad, encontramos el reflejo de lo que entonces era corriente en las Españas, la de ultramar y la peninsular, que es la discusión sobre las grandes tesis de los tratadistas cristianos, como Santo Tomás y Suárez. No se podría decir—yo no lo dije, desde luego—que Bolívar hubiera leído directamente a Santo Tomás o a Suárez, sino que como estos autores estaban en el ambiente de la niñez y de la juventud del Libertador, bien pudo éste recibir la influencia de sus doctrinas. Pero lo que sí es evidente es que en el fundamento de lo que Bolívar quiso implantar como organización del Estado en América encontramos una gran similitud con la famosa tesis de Santo Tomás sobre el régimen mixto de democracia y aristocracia. Aprovecho esta oportunidad para aclarar este punto, que ha sido mal interpretado en relación con mi tesis.

El senador Pabón Núñez agradeció, en nombre de Colombia y de todos los pueblos bolivarianos, el gesto de la nación española al erigir un monumento a Simón Bolívar, gran figura de la Hispanidad.—M. G.-S.



Pabón Núñez